

o.713-76 - KH/pf

Bern, den 17. September 1975

JA

↓

Notiz an die Direktion für internationale Organisationen

Südafrika :
Boykott von Sport-Mannschaften

alt	GU	KAN	PT				a/a
Datum	17.9.	18.9.					
Visa	✓	✓	✓				✓
EPD	17.09.75		15				
Ref.	o.713-76.						

Zu der Anfrage der Vereinten Nationen vom 2. September 1975 in randvermerkter Angelegenheit möchten wir wie folgt Stellung nehmen :

Anders als in Ländern mit sogenanntem "sozialistischem" (also staatlich kontrolliertem und gelenktem) Gesellschaftssystem beruhen in der Schweiz Sport und Sportvereinigungen grundsätzlich auf privater Initiative. Der Staat hat dementsprechend keine gesetzlichen oder anderen Möglichkeiten der Einflussnahme auf das Sportgeschehen. Auf der andern Seite wird die Politik der Apartheid in der schweizerischen Öffentlichkeit verurteilt, und der Versuch, in der Schweiz mit südafrikanischen Mannschaften zu sportlichen Wettkämpfen anzutreten, die nach dem Grundsatz der Rassentrennung selektioniert worden sind, würde, auch ohne staatliche Intervention, auf Ablehnung stossen.

Soweit wir sehen, ist in der Tat bis heute keine solche südafrikanische Mannschaft in der Schweiz aufgetreten, was allenfalls gegenüber der UNO als zusätzliches Argument verwendet werden könnte. Wir überlassen es aber Ihnen, sich vorher noch beim "Schweizerischen Landesverband für Leibesübungen" entsprechend zu vergewissern.

POLITISCHE ABTEILUNG II
i.A.

(H. Kaufmann)

Kopie ging an den Schweiz.Beobachter , New York, z.K.

Dodis

